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Pressestatement des KI Bundesverbandes zur:

Plenarabstimmung des AI Acts im Europaparlament
Berlin, 13. März 2024

Der KI Bundesverband, das größte deutsche KI-Unternehmer:innen-Netzwerk, sieht die
heutige Plenarabstimmung zum AI Act im Europäischen Parlament und dessen
Verabschiedung als wichtigen Schritt für die KI-Regulierung in Europa. Nach langen,
intensiven und teilweise unsicheren Verhandlungen schafft das Ergebnis Klarheit für die
Mitglieder des Verbandes hinsichtlich der zu erwartenden Regulierung. Es hängt nun
stark von der konkreten Umsetzung auf europäischer und nationaler Ebene ab, ob der
AI Act ein Erfolg oder leider ein Wirtschaftshemmnis und Bürokratiemonster wird.

Den AI Act in seiner nun verabschiedeten Form sehen wir als eine Kompromisslösung,
der für das deutsche Ökosystem akzeptable Elemente enthält. Aus Sicht des deutschen
KI-Ökosystems sehen wir aber auch einige Punkte kritisch, z.B. die Definition von KI, die
Anforderungen an Hochrisikoanwendungen oder die der Regulierung von “General
Purpose AI” zugrunde liegenden Kriterien. Im Rahmen der nationalen Durchführung und
dem bereits laufenden Prozess der Übersetzung der gesetzlichen Vorgaben in
technische Standards muss nun darauf geachtet werden, dass der AI Act nicht, wie
stellenweise zu befürchten ist, zu einer pauschalen Technologieregulierung verkommt,
sondern die Verhältnismäßigkeit im Sinne einer anwendungs- und risikobasierten
KI-Regulierung gewahrt bleibt.

Unser Vorstandsvorsitzender Jörg Bienert zur Abstimmung im Europaparlament:
“Mit dem Abschluss des Gesetzgebungsverfahrens geht es nun in die Umsetzungsphase. Für
uns ist deshalb klar: Es müssen unbedingt europaweit gleiche Umsetzungsstandards
geschaffen werden. Keinesfalls darf es zu einem deutschen Alleingang bei der Umsetzung
kommen, während in anderen EU-Mitgliedstaaten laxere Maßstäbe gelten. Dies ist unbedingt
zu vermeiden und würde den AI Act zweifellos zu einem wirtschaftlichen Hemmschuh für das
deutsche KI-Ökosystem machen.”

Unser Geschäftsführer Daniel Abbou:
“Nachdem sich die EU in den vergangenen Jahren fast ausschließlich auf die Regulierung
dieser Zukunftstechnologie konzentriert hat, sehen wir sie nun aber auch in der Pflicht, sich
ebenso umfassend darauf zu konzentrieren, wie in die Förderung des europäischen
KI-Ökosystems und in “AI made in Europe” investiert werden kann. Andernfalls wird das von
der EU im Rahmen des AI Act proklamierte Ziel, europäische Innovationen zu fördern, zur
Makulatur und der AI Act muss als verpasste Chance für den Wirtschaftsstandort Deutschland
und Europa verbucht werden.”



Press Statement of the German AI Association on the:

Plenary Vote of the EU Parliament on the AI Act
Berlin, 13 March 2024

The German AI Association, Germany's largest association of AI entrepreneurs,
considers today's plenary vote on the AI Act in the European Parliament and its adoption
as an important step for the regulation of AI in Europe. After long, intensive and
sometimes uncertain negotiations, the result now provides our members with certainty
on the forthcoming regulation. Its implementation at European and national level will
largely determine whether the AI Act will be a success or, unfortunately, an economic
obstacle and bureaucratic monster.

In our view, the AI Act in its current form is a compromise solution that contains
acceptable elements for the German AI ecosystem. However, there are still a number of
aspects of the AI Act that we view critically, such as the definition of AI, the requirements
for high-risk applications, or the criteria for regulating "general purpose AI". As part of
the national implementation and the ongoing process of translating the legal
requirements into technical standards, it is important to ensure that the AI Act does not
turn into a blanket technology regulation, but that proportionality is maintained in terms
of a regulatory framework that is application- and risk-based.

Our President, Jörg Bienert, on the plenary vote in the EU Parliament:
"Now that the legislative process is concluded, we are entering the implementation phase. It is
crucial that the same implementation standards are created across Europe. It would be fatal
for the European AI ecosystem if differing degrees and versions of implementation were
established and tolerated. This scenario must be avoided at all costs and would undoubtedly
turn the AI Act into a competitive impediment for the German and European AI ecosystem".

Our Managing Director Daniel Abbou on the plenary vote:
"Having focused almost exclusively on regulating this key technology in recent years, we
believe the EU now has an obligation to focus just as comprehensively on how it can invest in
promoting the European AI ecosystem and 'AI made in Europe'. Otherwise, the EU's stated
goal of boosting European AI innovation through the AI Act will be a hugely missed
opportunity for Germany and Europe."
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Über den KI Bundesverband
Der Bundesverband der Unternehmen der Künstlichen Intelligenz e.V. vernetzt
innovative KI- und Deep-Tech-Unternehmen mit der etablierten Wirtschaft und Politik
und ist mit rund 450 KI-Unternehmen das größte KI-Netzwerk in Deutschland. Die
Mitglieder des Bundesverbandes Künstliche Intelligenz setzen sich dafür ein, dass diese
Technologie im Sinne europäischer und demokratischer Werte eingesetzt wird und
Europa digitale Souveränität erlangt. Dazu müssen Deutschland und die EU ein
attraktiver KI-Standort für Unternehmerinnen und Unternehmer werden, an dem sich
Risikobereitschaft lohnt und Innovationsgeist auf beste Bedingungen trifft.

—
About the German AI Association
The German AI Association (Bundesverband der Unternehmen der Künstlichen
Intelligenz in Deutschland e.V.) is Germany's largest industry association for Artificial
Intelligence (AI) and represents around 450 innovative SMEs, start-ups and
entrepreneurs focusing on the development and application of AI. We support AI
entrepreneurs by representing their interests in politics, business and the media. Our
goal is an active, successful and sustainable AI ecosystem in Germany and Europe. After
all, we can only compete globally if the brightest minds and visionaries decide to set up
businesses, conduct research and teach in the European Union. Our members are
committed to ensuring that AI technology is applied in accordance with European and
democratic values and that Europe achieves digital sovereignty. To achieve this, the
European Union must become an attractive place for entrepreneurs to do business,
where their willingness to take risks is valued and their innovative spirit is met with the
best conditions.
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